

Resurge promesa de un hospital en Rahue con arribo de médico osornino a Subsecretaría de Salud

POLÍTICA. *Julio Montt Vidal fue nombrado subsecretario de Redes Asistenciales por el Presidente electo, José Antonio Kast. El médico ya había ejercido en el mismo cargo en el primer gobierno de Bachelet y es hijo del ex diputado y ministro de Salud, el también médico Julio Montt Momberg. Dirigentes sociales y autoridades destacan su designación y esperan que agilice los trámites para el nuevo recinto hospitalario.*

Verónica Salgado
 veronica.salgado@australosorno.cl

El Presidente de la República electo, José Antonio Kast, nombró al médico osornino Julio Montt Vidal como subsecretario de Redes Asistenciales, cargo dependiente del Ministerio de Salud (Minsal), transformándose así en uno de los 40 personeros de mayor cercanía con el mandatario, siendo superado sólo por los 24 ministros de Estado.

Dirigentes sociales y autoridades de la zona destacaron su nombramiento, reconociendo su experiencia profesional, marcada por haber ejercido el mismo cargo durante el primer gobierno de Michelle Bachelet. Además, esperan que dentro de sus principales líneas de trabajo esté el agilizar las tramita-

ciones necesarias para materializar la promesa del nuevo Hospital Base de Osorno, que estará ubicado en el sector de Rahue.

Las subsecretarías de Estado son organismos pertenecientes a la estructura interna de cada ministerio. En cada uno puede existir una o más subsecretarías, cuyos jefes superiores son los subsecretarios de Estado. Estos, al igual que los ministros, son funcionarios de exclusiva confianza del Presidente de la República y, por lo tanto, son nombrados directamente por él.

El Ministerio de Salud (Minsal) cuenta con dos subsecretarías: Salud Pública y Redes Asistenciales. Esta última es el organismo encargado de gestionar la red pública de salud, incluyendo hospitales y atención primaria, trabajando bajo la dependencia del Minsal. De

hecho, su misión estratégica es “regular y supervisar el funcionamiento de las redes de salud a través del diseño de políticas, normas, planes y programas, velando por su cumplimiento, coordinación y articulación, que permitan satisfacer las necesidades de salud de la población usuaria, en el marco de los objetivos sanitarios, con énfasis en la entrega de prestaciones de calidad que generen satisfacción”, teniendo siempre presente la perspectiva de género con foco en la no discriminación, buscando la equidad e igualdad entre todas las personas”, precisa su página institucional.

OSORNINO SUBSECRETARIO

El médico cirujano pediatrónico, titulado de la Universidad de Chile, nació en Osorno en abril

de 1954 y fue militante de la Democracia Cristiana (DC) hasta hace un par de años. Ha desarrollado su carrera profesional en distintos cargos asociados a la salud pública, tales como director del Hospital Luis Calvo Mackenna en Santiago, director del Servicio Metropolitano de Salud y subsecretario de Redes Asistenciales durante el primer gobierno de Michelle Bachelet, entre otros.

Ha tenido una especial relación con el Hospital Luis Tissé, también conocido como Hospital Cordillera, ya que bajo el gobierno del Presidente Ricardo Lagos fue jefe de proyecto para la puesta en marcha del recinto hospitalario y, posteriormente, en el año 2002, asumió como director del mismo, ubicado en la comuna de Peñalolén. Dejó el cargo en 2006 pa-

ra luego regresar en 2010, manteniéndose hasta marzo de este año, cuando asumió nuevamente como subsecretario de Redes Asistenciales.

Julio Montt Vidal es hijo del reconocido médico Julio Montt Momberg, quien fue diputado por la 23^a Agrupación Departamental en tres períodos legislativos consecutivos (1965-1973) y ministro de Salud durante la presidencia de Patricio Aylwin (1992-1994). Además, por parte materna es sobrino del ex ministro Francisco Vidal Salinas e hijo de Adriana Vidal Salinas.

Hasta el momento, el profesional osornino no ha emitido declaraciones públicas respecto a su nombramiento, ya que la instrucción para los subsecretarios es mantener silencio hasta asumir formalmente el próximo 11 de marzo.

REACCIONES

Jaime Bertín, alcalde de Osorno, recordó conocer tanto a Julio Montt Momberg como a su hijo Julio Montt Vidal, ya que fueron camaradas en la Democracia Cristiana por muchos años.

“Como profesional tengo las mejores impresiones y referencias de Julio Montt. Es una persona muy correcta, amable y con una tremenda capacidad profesional, por lo que me parece una decisión muy acertada que se sume como parte del futuro gobierno liderado por el Presidente Kast. Es positivo también que sean profesionales de regiones, porque si bien Julio Montt desarrolló su carrera fuera de su ciudad natal, toda su infancia y familia son de acá. Su padre era un caballero y muy admirable”, dijo el alcalde.



CEDIDA

Fecha: 11-02-2026
 Medio: El Austral de Osorno
 Supl.: El Austral de Osorno
 Tipo: Noticia general
 Título: Resurge promesa de un hospital en Rahue con arribo de médico osornino a Subsecretaría de Salud

Pág. : 3
 Cm2: 387,2

Tiraje: 4.500
 Lectoría: 13.500
 Favorabilidad: No Definida

40 subsecretarías

hay en el país, que dependen de los distintos ministerios. Los subsecretarios son funcionarios de confianza y, por lo tanto, elegidos directamente por el Presidente de la República.

(viene de la página anterior)

Agregó que "es verdad que tiene vinculación con la región y es nacido en Osorno, pero también tiene una responsabilidad con la salud de todo el país. Aún así, esperamos que logre avanzar con el tema del nuevo hospital de Rahue, que requiere pasos concretos. También tenemos proyectos necesarios para seguir mejorando la salud primaria, como la renovación de infraestructura y una mejor vinculación con la red asistencial para que los esfuerzos que hacemos tengan mejores resultados. Esperamos que visite la zona y lo vamos a invitar para que así sea".

Héctor Barría, diputado DC por el distrito 25, destacó que profesionales de provincias se an incluidos en el círculo cercano del futuro gobierno. "Profesionalmente, el médico osornino Julio Montt tiene una gran trayectoria tanto en el sector público como privado. Montt ya no es militante de la DC, pero creo que desempeñará una gran labor. En todo caso, para ser gobernado se requiere contar con personas con alto profesionalismo, que sean personeros técnicos, pero el Presidente José Antonio Kast ha mostrado una falencia para contar con este tipo de profesionales entre sus adherentes y por eso debe sumar ex militantes de otros partidos o independientes", afirmó.

Agregó que "entre los desafíos que deberá abordar en la provincia está sacar adelante el hospital base en Rahue y acortar las listas de espera".

tar significativamente las listas de espera, no sólo en la provincia, sino en todo el país", sostuvo el parlamentario.

Daniel Lilayú, médico cirujano y diputado UDI por el distrito 25, señaló que no conoce directamente a Julio Montt Vidal, pero sí a su padre, con quien coincidió en el Hospital de Osorno hace muchos años.

"Es un profesional con vasta y reconocida trayectoria, y eso es lo que necesitamos en Salud. Junto con la ministra May Paulina Chomali harán un gran equipo. Lo que uno espera de un gobierno es que se le dé oportunidades a profesionales de regiones y, si bien el futuro subsecretario se formó y desarrolló gran parte de su carrera en Santiago, es de la provincia", indicó.

Enfatizó que "el hospital base en Rahue es sin duda un desafío que esperamos se agilice para avanzar en su materialización, que es tan necesaria. También se debe avanzar en el tema de las listas de espera, en la gestión hospitalaria con mejores directores de servicios de salud y hospitales, además de fortalecer el trabajo de la salud primaria en todo el país", puntualizó.

Arturo Buschmann, concejal republicano por Osorno, precisó que el nombramiento del médico osornino responde claramente al perfil del gobierno del Presidente Kast.

"Él busca personas con perfil profesional, gran capacidad de gestión y personas com-

26 ministerios

existen en Chile, que son liderados por ministros que son directos colaboradores del Presidente de la República y también son elegidos directamente por el Mandatario.



Jaime Bertín
alcalde de Osorno

"Es verdad que tiene vinculación con la región y es nacido en Osorno, pero también tiene una responsabilidad con la salud de todo el país".



Daniel Lilayú
diputado UDI distrito 25

"Es un profesional con vasta y reconocida trayectoria, y eso es lo que necesitamos en Salud. Junto con la ministra harán un gran equipo".

11 de marzo

será el cambio de mando presidencial donde dejará el cargo de Presidente de la República Gabriel Boric y asumirá José Antonio Kast.



Héctor Barría
diputado DC distrito 25

petentes, sin importar su partido o tendencia política. Eso es clave, porque permite generar mejores resultados. Es importante que así como se consideran profesionales de regiones, estos mismos sean capaces de velar para que la descentralización se traduzca en gestión y recursos, que no estén concentrados en Santiago, sino que lleguen a regiones y comunas que no necesariamente son capitales regionales", sostuvo.

Agregó que "el hospital en Rahue es un tema fundamental, donde se debe avanzar en tramitaciones que vayan más allá de promesas, como concretar la compra del terreno y avanzar en los diseños e ingeniería del proyecto. También mejorar la relación entre la sa-

lud primaria y la red asistencial, ya que en la atención primaria se hacen esfuerzos por responder a tiempo, pero cuando los pacientes llegan a la red se encuentran con meses o años de espera, y eso debe cambiar", afirmó.

ESPERAN SU APOYO

Iván Miranda, dirigiente de la población Pedro Aguirre Cerda, en Rahue Alto, señaló que "esperamos que un subsecretario osornino al menos visite la comuna durante su primer año de gestión y que esta visita considere reuniones con dirigentes y la comunidad. También será importante avanzar en el esperado hospital en Rahue y en la gestión de contar con más profesionales médicos en el sistema de

salud pública, porque las listas de espera no se reducirán sin médicos, que es el principal problema. Si es osornino, eso ya es algo positivo".

Gladys Catrilef, dirigenta de Ovejería, sostuvo que "siempre es una alegría que un osornino esté en los gobiernos, porque visibiliza nuestra ciudad y la calidad de profesionales que tenemos. Ahora lo importante es que el futuro subsecretario también se acuerde de venir a su zona y apoyarla en proyectos importantes".

Desde 2024, el Servicio de Salud está en proceso de compra de terreno y realización de estudios para que el principal centro de salud de alta complejidad de la provincia funcione en Rahue. Se estima que ten-



Arturo Buschmann
concejal Republicano de Osorno

drá una inversión superior a los 180 mil millones de pesos, la superficie pasará de 40 mil a 129 mil metros cuadrados y además sumará nuevos servicios y especialidades.

Si bien materializar un centro hospitalario en Rahue es un anhelo de años para los vecinos, el nuevo recinto será mucho más que un hospital, ya que se convertirá en el establecimiento asistencial más importante de la provincia y el segundo de relevancia en la región.

En la provincia existen autorizaciones para la construcción de cuatro nuevos hospitales: Río Negro, Puerto Octay, Purránque y el nuevo Hospital Base de Osorno, todos en terrenos distintos a los actuales emplazamientos de estos recintos. CG